



GemKa MitteSüd

Zusammenschluss auf Basis einer
öffentlich-rechtlichen Vereinbarung

Beteiligte des Projektes

- Gemeinde Fernwald (ca. 6.700 Einwohner)
- Stadt Pohlheim (ca. 18.000 Einwohner)
- Stadt Linden (ca. 12.300 Einwohner)

Entstehung des Projektes

- Vereinbarung der Bürgermeister zu einer noch engeren Zusammenarbeit
- Projekt Gemeinschaftskasse
- Motto: „gemeinsam sind wir stark“

Benennung des Projektes

- Anlehnung an den früheren „Teilraum Mittelhessen Süd“ (jetzt „Südkreis Gießen plus“)
 - » Kooperation der Kommunen Fernwald, Hüttenberg, Langgöns, Linden und Pohlheim
- Standort der GemKa MitteSüd ist die Stadt Pohlheim aufgrund Ihrer zentralen Lage

Beschreibung der Ausgangslage

- Dezentrale Wahrnehmung der Kassengeschäfte der vor genannten Kommunen
- Einführung NKRS – Umstellung auf die Doppik
- Verwendung der Buchungssoftware -nsk-
- Neue Aufgaben für die einzelnen Kassen
- Anstehende Personalveränderungen durch Renteneintritt

Ziele des Projektes

- Hintergrund war die Frage der einzelnen Kommunen den aktuellen und künftigen Anforderungen gerecht zu werden
- Neue Handlungsoptionen der Kommunen durch IKZ
 - Leitgedanken:
 - Qualitative Effekte erzielen
 - Handlungsspielräume erhalten / neue gewinnen
 - Synergien erschließen und Risiken teilen
 - für neue Herausforderungen gewappnet sein

- Voraussetzung einer erfolgreichen Zusammenarbeit waren klar definiert:
 - der Wille zur Kooperation
 - sorgfältige Planung mit klarer Fixierung der Ziele und Regeln
- Konzentration auf eine Weiterentwicklung der Interkommunalen Zusammenarbeit
- Möglichkeiten aufzeigen wie effektiv eingespart werden kann bei gleichzeitiger Qualitätssteigerung

Erreichte Ergebnisse

- Kompensierung einer Ganztagesstelle
- Einsparung für Aufwendungen aus Sach- und Dienstleistungen
- Effektive Regelungen bei Urlaubs- und Krankheitsvertretung
- Optimierung sowie Verfeinerung der ausgeführten Prozesse und somit Sicherstellung einer kundenorientierten Bearbeitung

Auszeichnungen

- Auszeichnung mit dem Geno-Futura-Award über vorbildliche Interkommunale Kooperation
(im November 2011)
- Auszeichnung mit dem Spar-Euro
(im September 2012)



Aktuelles

- Anschaffung des Rechnungsworkflows der ekom21 und der Firma Lorenz -rw21- für die Gemeinde Fernwald
- Somit Steigerung der Effektivität sowie eine zukunftsorientierte Ausrichtung